

Organizaciones Amigas 2012

1.- Fundación ESCALERA

Objetivo general:

La Fundación Escalera se enfoca en la educación, trabaja para asegurar que más estudiantes marginados de las diez municipalidades más pobres de Los Altos de Chiapas puedan ingresar a la escuela preparatoria. A través de su programa estrella, Escalera ofrece becas estudiantiles y otros incentivos a más de 7,000 estudiantes. Por ejemplo una estudiante de 15 años que desea seguir estudiando Enfermería en un futuro, pero que sus padres no pueden cubrir los 300 pesos para matricularla en la preparatoria. Con el apoyo de Amigos, ella podrá continuar sus estudios y obtener los conocimientos necesarios esperando ser capaz un día de enviar a sus propios hijos a la preparatoria.

2.- K'inal Antzetik A.C.

Objetivo general:

El programa de largo plazo de K'inal Antzetik para la formación de mujeres jóvenes indígenas apoya a nueve de ellas en sus estudios académicos y en el desarrollo de sus habilidades de liderazgo. Con el apoyo de Amigos este año esas mujeres seguirán participando en talleres de radio y difusión audiovisual; podrán regresar a sus comunidades para compartir sus conocimientos con otros grupos de mujeres. De esta forma, ellas empoderarán a mujeres de sus comunidades rurales, quienes ya tienen la experiencia de haber sido discriminadas en su acceso a los recursos de ayuda para desarrollar habilidades de mando y organización comunitaria. Estas nueve mujeres y sus grupos comunitarios serán capaces de participar en forma activa, en el análisis y la búsqueda de soluciones sobre la salud, los derechos humanos, la equidad de género y otros problemas en sus propias comunidades.

3.- Mujeres y Maiz

Objetivo general:

Desde 2008 Mujeres y Maíz ha proporcionado estufas ecológicas, molinos eléctricos y otras herramientas que ayudan a reducir el esfuerzo de las mujeres en la cocina y mejoran sus condiciones de trabajo. A finales de 2011 abrieron la cocina comunitaria “La Milpa”, que beneficia a 30 mujeres y 10 estudiantes universitarios de bajos ingresos. Con una beca de Amigos, la cocina capacitará a las mujeres para vender productos tradicionales con un enfoque sustentable y local. Las mujeres aprenderán acerca de la preparación higiénica de los alimentos, así como la administración de un pequeño negocio, mientras obtienen algún ingreso para apoyar a sus familias.

El proyecto otorgará becas escolares a 10 estudiantes universitarios que vinieron a vivir y estudiar a San Cristóbal pero que no pueden pagarse comidas nutritivas debido a los altos costos de renta y transporte. Estos estudiantes también asistirán a talleres para aprender a cocinar alimentos saludables y asequibles.

4.- Banco de Alimentos de Los Altos de Chiapas (BACH)

Objetivo general:

Amigos renovará el financiamiento para pagar un programa de entrenamiento nutricional destinado a grupos de familias elegibles que participarán en un banco de alimentos manejado por BACH. Planeado para combatir la desnutrición creciente, los talleres apoyados por Amigos pretenden beneficiara 7,000 personas en 2012. El programa incluye visitas de seguimiento para medir el progreso en las condiciones sanitarias y en el almacenamiento de los alimentos, así como mejorar la salud individual. Además de dar alimentos a un precio significativamente menor, BACH también atiende las necesidades de asilos y orfanatos.

5.- Melel Xojobal A.C.

Objetivo general:

Melel Xojobal trabaja con niños y adolescentes indígenas en condición de pobreza en San Cristóbal ayudándoles en el ejercicio de sus derechos de tal forma que mejoren su calidad de vida. Con el apoyo de Amigos en 2012, Melel será capaz de proveer becas escolares a 8 niños indígenas de San Cristóbal: 6 niños en primaria y 2 niños de secundaria. El programa de Melel ayuda a que niños y niñas puedan inscribirse y permanecer en la escuela, ataca los factores socioeconómicos que evitan que las familias matriculen a sus niños, lo que incluye la educación de las mismas familias en la importancia de la escuela para sus niños y la ayuda para conseguir los certificados de nacimiento requeridos en la escuela.

6.- Madre Tierra México

Objetivo general:

Con la ayuda de Amigos, en 2012 Madre Tierra será capaz de continuar su proyecto “Mi Casa es tu Casa” como parte del proyecto inicial de salud. Con el fin de mejorar la salud total de los residentes esta organización trabajará en la rehabilitación de hogares con pisos, techos, letrinas y estufas. Madre Tierra trabaja en la Sierra Madre de Chiapas, una de las regiones más marginadas del estado. La zona fue devastada por el huracán Stan y viviendo en pobreza extrema, los residentes de la región no pueden cubrir las necesidades básicas de sus familias. Además, muchas comunidades no tienen agua potable, electricidad y otros servicios básicos. Los pueblos más cercanos están de 4 a 8 horas a pie. Los residentes no tienen acceso a servicios de salud y por sus condiciones de vida padecen de enfermedades respiratorias y gastrointestinales, particularmente los niños.

7.- 12 Guayacanes del Sur

Objetivo general:

En 2012, la organización 12 Guayacanes del Sur usará el apoyo financiero de Amigos para construir una parcela demostrativa que incluye plantas y animales, para ayudar a las comunidades de la región fronteriza de Chiapas a retornar a un modo de vida sustentable. La región entera enfrenta problemas relacionados con la salud, particularmente desnutrición, dependencia de agricultura de monocultivo y desigualdad de género en las comunidades. El programa “Pan para todas” beneficia directamente a 40 familias indígenas Mam en la región fortaleciendo sus conocimientos y habilidades relacionados con la agricultura sustentable y la economía autosuficiente.

8.- La Casa de Las Flores

Objetivo general:

Este año el Comité de Proyectos recomendó al Consejo de Amigos “adoptar” un proyecto especial e involucrarse más en su desarrollo. La Casa de Las Flores, trabaja con niños trabajadores en San Cristóbal. El apoyo de Amigos hará posible que su directora pueda contratar a una maestra que desarrolle el currículum, guíe a los voluntarios y conduzca las clases. La Casa de Las Flores es una casa de día que brinda espacio seguro a los niños, un lugar donde pueden comer, lavarse y aprender habilidades que necesitan para mejorar sus vidas.

En Casa de Las Flores se sienten valorados, escuchados y apoyados. Dentro de un ambiente colorido y con adultos que los cuidan los niños disfrutan su tiempo siendo niños y jóvenes adultos en un ambiente respetuoso antes de regresar de forma voluntaria a esa otra realidad donde sus derechos no siempre son reconocidos.

Durante 2012 los miembros del Comité de Proyectos y del Consejo visitarán a cada una de las organizaciones para asegurar que las donaciones provenientes de miembros y amigos sean para ayudar a que las organizaciones cumplan las metas de sus proyectos, para apoyar sus programas alentándolas y brindando vínculos de apoyo.